



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

AYUDAN A ANCIANA. Trasaghis, Italia, septiembre 16. Una anciana camina junto a bomberos que guían sus dos chivos, mientras se procede a la evacuación de la aldea Trasaghis, azotada por el terremoto del norte de Italia.

# Creciente División Entre los Cristianos de Líbano

BEIRUT, Sept. 16 (UPI). Miembros de las dos fracciones de los cristianos derechistas chocaron hoy en el norte del Líbano, ampliando la creciente división existente entre los militantes que dirige el saliente Presidente Suleiman Franjeh y el moderado Partido Falangista. Mientras se producían combates esporádicos entre cristianos y

musulmanes en cuatro frentes y una nueva crisis política comenzaba a tomar forma, los falangistas e izquierdistas celebraron una sorpresiva reunión de paz, la primera que sostienen oficialmente en casi un año. Fuentes derechistas informaron que la milicia privada de Franjeh, la "Brigada Marada", intercambió esta mañana

fuego de ametralladora con los falangistas del pueblo costero de Chekka, 63 kilómetros al norte de Beirut. Viajeros que regresaron de la región controlada por los cristianos, al sur del sitiado puerto izquierdista de Trípoli, confirmaron la información. Además, relatos no confirmados —Favor pase a la Pág. 30.

# Comunicado de Partidos Rojos de Honduras y El Salvador

TEGUCIGALPA, 16 septiembre (ACAN-EFE). Los Partidos comunistas de El Salvador y Honduras han hecho circular profusamente aquí un comunicado conjunto en el que condenan la carrera armamentista y el clima bélico prevalente entre las dos naciones. En el extenso comunicado reiteran los comunistas hondureños y salvadoreños las conclusiones de una reunión por ellos sostenida en febrero de 1974, en la que hicieron un llamado de paz a los dos pueblos. Señalan que "debe reconocerse

que Honduras no está obligada a reincorporarse al Mercado Común Centroamericano y que, por tanto, sólo volverá a su seno cuando lo decida voluntariamente, al tenor de sus intereses nacionales y de la mutua conveniencia de todos los Estados miembros. "Debe aceptarse por ambos Estados la necesidad de la demarcación de la frontera común, conforme al principio y al respeto de los límites tradicionalmente existentes hasta antes de la guerra de 1969, renunciando a las mutuas —Favor pase a la Pág. 55.

# La Mayor Feria Mundial del Libro se Inaugura en Francfort

FRANCFORT, septiembre 16 (AP).— La literatura contemporánea latinoamericana es tema central en la mayor feria mundial del libro, que se inauguró hoy en esta ciudad de Alemania Occidental. La feria dedica un sector a "América Latina—un Continente con una literatura desconocida". Un total de 4.139 editoriales de 67 países desplegaron 280.000 títulos en la 28va. Feria de Francfort, que se extiende hasta el 20 de septiembre. Fue asimismo la primera vez que el Continente Latinoamericano, considerado parte del tercer mundo, es el núcleo de la feria. El Presidente Internacional del Club Pen, Mario Vargas Llosa, de Perú, dijo a una reunión en la

vispera de la inauguración que sólo los gobiernos democráticos pueden resolver los problemas latinoamericanos. Egon Bahr, Ministro alemán Occidental para la cooperación económica y confidente del Ex-canciller Willy Brandt, vio con beneplácito el hecho de que la América Latina ocupaba ese lugar de prominencia en la agenda de la feria. El llamado conflicto nort-sur entre las naciones acaudaladas y las que están en el proceso de desarrollo ha tomado mayor importancia, dijo Bahr. El Alcalde de Francfort, Rudi Arndt, enfatizó en un breve discurso de bienvenida los "firmes lazos" de su ciudad con "las fuerzas democráticas en Chile". Agregó que Francfort se había —Favor pase a la Pág. 30.

# Hija de Misionero de E.U. Secuestran en Argentina

BUENOS AIRES, septiembre 16 (AP).— La joven norteamericana Patricia Erb, de 19 años, hija de un misionero menonita, fue secuestrada de su domicilio por un grupo armado, denunció hoy su padre. John D. Erb, que desde hace 25 años es pastor de la Iglesia Menonita local, declaró que su hija fue secuestrada el lunes por la noche. La señorita Erb es la primera ciudadana norteamericana secuestrada en este país, desde que el Consulado de los Estados Unidos en Córdoba, John Patrick Egan, fue secuestrado y asesinado por los guerrilleros izquierdistas "Montoneros", en febrero de 1975. En los últimos dos meses, más de 300 personas han sido secuestrados de sus domicilios o lugares de tra-

bajo por civiles armados, que a menudo afirmaban ser policías. Por lo menos 100 personas murieron el mes pasado en Buenos Aires y otras ciudades, en su mayoría luego de haber sido previamente secuestrados. Erb dijo que el lunes, cerca de medianoche, se encontraban cenando con su familia en su domicilio suburbano cuando escuchó llamar a la puerta. Preguntó quién lo hacía, pero no obtuvo respuesta. "Como nadie contestaba, abrí la puerta. Tres personas armadas se introdujeron violentamente y me obligaron a levantar las manos", declaró. Su esposa encontró a otros dos hombres armados apostados en un —Favor pase a la Pág. 55.

# Envían Ordenes a Viking 2 para que Haga Girar Brazo Mecánico

PASADENA, CALIFORNIA, Sept. 16 (AP).— Los científicos enviaron hoy órdenes al explorador automático Viking 2, esperanzados en que gire su brazo inmovilizado y reanude la búsqueda de vida en Marte. Sin embargo, hasta mañana no sabrán si la operación dio buenos resultados y por consiguiente si la cuchara colocó la muestra de suelo marciano en el embudo del laboratorio inorgánico. Las fotos enviadas ayer por la nave parecieron revelar que la causa del atascamiento del brazo automático el sábado pasado es un interruptor defectuoso. Los científicos creen que las señales enviadas hoy estimularán al mecanismo para que funcione nuevamente. El atascamiento forzó la postergación de un experimento clave previsto para el lunes pasado, en el cual la cuchara debía depositar la porción de suelo en el laboratorio, que investiga la posible existencia de moléculas orgánicas, esenciales para la vida como se conoce en la Tierra. También hoy, la nave debía enviar pruebas de que se están efectuando tres experimentos biológicos con las muestras de

suelo depositadas por el brazo antes de atascarse, los científicos analizan las reacciones de calor, luz, gas y agua sobre tres muestras de suelo marciano. La fotografía del brazo tomada el martes era borrosa, pero mostró a los científicos que el azadón del extremo del brazo estaba atascado con su colector de suelo invertido. "No diremos que es una obra de arte", dijo el jefe del programa Jim Martin, "pero nos reveló lo que queríamos saber", agregó. Martin explicó que el interruptor automático que se cree provocó el inconveniente parecía haber dejado de funcionar en forma permanente, pero que los científicos confían en poder hacer funcionar el mecanismo sin ese elemento. Agregó que el interruptor que regula la medida en que debe rotar la cuchara no detuvo como debía al instrumento de forma de pala después de un giro de 45 grados. En lugar de ello, la cuchara giró 180 grados y fue detenida luego por el sistema de seguridad de la nave. Si el brazo responde a las nuevas órdenes, el experimento de búsqueda de elementos orgánicos se podrá reanudar el próximo domingo.

# Legalizarán la Situación de Cubanos en E.U.

WASHINGTON, Sept. 16 (AP).— El Departamento de Justicia de los Estados Unidos allanó hoy reglamentaciones sobre visas, para permitir que todos los refugiados cubanos que aun mantienen el status de residencia bajo palabra obtengan la residencia permanente, una medida que podría reducirles en varios años el período necesario para obtener su ciudadanía. Muchos de los 66.000 refugiados cubanos cuyas solicitudes de residencia permanente están pendientes de decisión de hecho reunirían simultáneamente las —Favor pase a la Pág. 55.

# México Celebra Independencia

MEXICO, D.F., Sept. 16 (AP).— Con el tradicional "grito" de la vispera y una marcha militar de tres horas —con participación de contingentes de cadetes extranjeros—, México celebró hoy el 166 aniversario de su independencia. Casi un millón de personas se congregaron anoche en la Plaza del Zócalo para la tradicional ceremonia del "Grito de Dolores", encabezada por el Presidente Luis Echeverría y su Gabinete, desde los balcones del Palacio Nacional. Exactamente a las 23.00, el Presidente emitió el grito de "Viva México, Viva la Independencia". La multitud contestó al unísono "Viva". Seguidamente las campanas de la Catedral metropolitana comenzaron a repicar, simulando —Favor pase a la Pág. 30.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

PDTE. GEISEL CON EMPERADOR HIROHITO. Tokio, septiembre 16. El Presidente de Brasil Ernesto Geisel, izquierda, y el Emperador Hirohito, de Japón, ingresan hoy al Palacio Imperial, en Tokio. Geisel hace una visita oficial a Japón.